
 
 

 

 

BFS-MANNSCHAFTSFÜHRERBESPRECHUNG 2024 

SITZUNGSPROTOKOLL 

 

Termin: Montag, 18.03.2024 

Beginn: 19.00 Uhr 

Ort: Tagungsraum 20, Sportcampus Saar, Saarbrücken 

Anwesend:  BFS-Spielausschuss: Heiko Schmid, Lilliane Käfer, Dirk Maurer, Uwe Thome, 

 Kristin Dörr (PF) 

 Horst Bartsch, Präsident des SVV 

 43 Mannschaften aus dem Breiten- u. Freizeitsportbereich (s. Anwesenheitsliste) 

Entschuldigt: --- 

 

 

 

TOP 1     Eröffnung und Begrüßung 

Heiko Schmid eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Teilnehmer. Nach 4 Jahren findet 

erstmals wieder eine BFS-Mannschaftsführerbesprechung in Präsenz statt. Es wurden keine Anträge 

(s. TOP 11) eingereicht. Heiko hat eine Präsentation vorbereitet, auf die in diesem Protokoll 

verwiesen wird und die auf der BFS-Homepage veröffentlicht wird. Es sind insgesamt 43 

Mannschaften aus dem Breiten- u. Freizeitsportbereich vertreten. 

 

TOP 2     Grußworte des Präsidenten 

Horst Bartsch begrüßt die Teilnehmer und bekundet, dass er es wichtig findet, sich mal wieder 

persönlich zu treffen um sich auszutauschen. Er weist darauf hin, dass seit 2021 ein BFS-Wart gesucht 

wird; Heiko hatte diese Funktion kommissarisch übernommen. Horst bedankt sich bei allen BFS-

Ausschuss-Mitgliedern für ihre geleistete Arbeit. 

 

TOP 3     Annahme des Protokolls der letzten Mannschaftsführersitzung 

Die letzte BFS-Mannschaftsführersitzung fand am 05.03.2020 statt. Zu dem Protokoll gibt es keine 

Anmerkungen; es wird einstimmig angenommen. 

 



 
 

 

TOP 4     Berichte des BFS-Spielausschusses 

 Heiko Schmid (Landesspielwart, Spielleiter und Webmaster): 

Heiko gibt einen Rückblick auf die Spielrunden der letzten 4 Jahre. Ein regulärer Neustart erfolgte mit 

der Meisterschaftsrunde 2023. 

Anschließend geht er auf einige aktuelle Themen und Probleme ein: 

• Spielverlegungen 

• Spielerwechsel („Taktischer Wechsel“) 

• Kenntnis der BFS-Spielordnung / Angebot Schirikurs 

Es kommt zu einer Diskussion, ob auch LK2-Mannschaften in der Pokalrunde mit 3 Frauen spielen 

sollen  Abstimmung:   dafür: 4 / dagegen: 17 

• Spielberichtsbögen 

• personelle Veränderungen im BFS-Spielausschuss 

Für Details wird auf die Präsentation von Heiko verwiesen! 

 

 Lilliane Käfer, Kristin Dörr, Uwe Thome und Dirk Maurer (Spielleiter): 

Bei Lilliane Käfer gab es in der Pokalrunde 2023 eine kurzfristige Abmeldung einer Mannschaft, 

weshalb manche Spieltage mit nur 1 Spiel stattfanden. In der Meisterschaftsrunde 2024 gab und gibt 

es sehr viele Spielverlegungen. Die Probleme mit ihrer Email-Adresse sollten zwischenzeitlich 

behoben sein. 

Kristin Dörr hat in ihren Gruppen in der Pokalrunde 2023 und in der aktuellen Meisterschaftsrunde 

kaum Schwierigkeiten. Es gab bisher keine Spielverlegungen; nur einmal musste eine Mannschaft 

wegen Spielermangel kurzfristig absagen. Die Zusendung der Spielberichtsbögen per Email oder 

WhatsApp erfolgt sehr schnell. Allerdings gab es einige Spielberichtsbögen, die nicht richtig ausgefüllt 

waren, z.B. waren A und B und somit Sieger und Verlierer vertauscht oder beim Endergebnis die 

einzelnen Satzergebnisse statt des Gesamtergebnisses eingetragen. 

Uwe Thome ist in der aktuellen Runde kein Spielleiter. Aus der Pokalrunde 2023 kann er berichten, 

dass die Ergebnisse und Spielberichtsbögen rechtzeitig eingingen. Es gab einige Spielverlegungen; ein 

Spiel konnte nicht mehr durchgeführt werden. 

Dirk Maurer erläutert, dass es in der Pokalrunde 2023 einige krankheitsbedingte Spielausfälle gab, 

wovon ein Teil zum Schluss nicht mehr durchgeführt werden konnte. In der Meisterschaftsrunde 

2024 gibt es bisher bei ihm nichts Besonderes zu erwähnen. Dirk weist darauf hin, dass man die BFS-

Spielordnung kennen sollte. 

 



 
 

 

TOP 5     Nachbesetzung BFS-Wart 

Stephan Weber hat – wie angekündigt – zum Verbandstag 2021 seine Arbeit im BFS-Ausschuss 

beendet. Heiko Schmid übernahm seine Aufgaben dann für zwei Jahre kommissarisch (im Präsidium 

war er allerdings ohne Stimmrecht). Seitdem ist die Position des BFS-Wart nicht besetzt! Heiko stellt 

die Frage an die Teilnehmer, ob jemand daran Interesse hat bzw. bittet darum, dass man sich 

Gedanken macht über eine Person, die diese Aufgabe übernehmen könnte! 

 

TOP 6     Ausrichtung Endrundenturniere (Meisterschaft, Pokal) 

Es wird immer schwieriger, einen Ausrichter für die Endrundenturniere (5. Spieltag LK 1 bzw. 

Pokalendrunde) zu finden. Im Prinzip gibt es dafür nur eine Voraussetzung: Es ist eine 3-Felder-Halle 

zur Durchführung notwendig. Wenn wir in Zukunft keinen Ausrichter finden, müssen wir dies anders 

organisieren. So würde dann der 5. Spieltag der LK 1 in einzelnen Blöcken in drei unterschiedlichen 

Hallen stattfinden. Das Pokalendrundenturnier würde nur mit den 4 Gruppenersten ausgetragen. 

Heiko regt an, dass sich auch mehrere Mannschaften zusammenschließen können oder dass auf eine 

aufwändige „Verköstigung“ verzichtet werden kann.  

 

TOP 7     Rahmenspielplan 2024/25 

Heiko stellt die Rahmenterminpläne zur Pokalrunde 2024 und zur Meisterschaftsrunde 2025 vor. Es 

gibt keine Einwände und die Pläne werden so angenommen. 

 

TOP 8     Umgang mit sinkender Teilnehmerzahl an BFS-Spielrunden 

Heiko präsentiert eine Statistik über die Teilnehmerzahlen der letzten Jahre. Es ist ein deutlicher 

Rückgang zu verzeichnen. Dadurch wird es immer schwieriger, die Leistungsklassen und Gruppen laut 

Spielordnung zu belegen. Die Anzahl der Mannschaften in LK1 und LK2 sind in der Spielordnung 

festgelegt (LK1 = 12 Mannschaften und LK2 = 9 Mannschaften). Seit 2 Jahren gibt es nur noch 1 

Gruppe in der LK3. Es gibt im BFS-Ausschuss bereits verschiedene Überlegungen, wie man die 

Leistungsklassen umstrukturieren könnte und wenn der Trend sich fortsetzt, müssen wir dies 

angehen. 

 

TOP 9     Infos zum BFS-Cup Süd (Festlegung SVV-Teilnehmer) 

Heiko präsentiert einen kurzen Rückblick zum BFS-Cup Süd 2022 und 2023. 

Folgende Festlegung gilt für die Teilnahme am BFS-Cup Süd: 

• Meister aus dem aktuellen Jahr 



 
 

 

• Pokalsieger aus dem Vorjahr 

Wenn Meister und Pokalsieger identisch sind, nimmt der Vizepokalsieger aus dem Vorjahr teil. 

 

TOP 10     SVV-Verbandstag: Pflichtteilnahme Mitgliedsvereine mit BFS-Mannschaften 

Für den SVV-Verbandstag gilt, dass jedes Mitglied bzw. jeder Mitgliedsverein daran teilnehmen soll. 

Horst erläutert, dass es Sonderfälle für den BFS-Bereich gab, z.B. „außerordentliche Mitglieder“, die 

nicht bezahlen mussten oder nicht am Verbandstag teilnehmen mussten. Vor dem Hintergrund einer 

rechtlichen Überprüfung wurde das alles vor ein paar Jahren „geradegerückt“. Man könnte nun eine 

erneute Änderung (also keine Pflicht zur Teilnahme) durch eine Satzungsänderung erreichen. Es gibt 

also die Möglichkeit, dass ein Mitgliedsverein einen Antrag an den nächsten Verbandstag stellt, um 

die Satzung entsprechend zu ändern (der BFS-Ausschuss kann einen solchen Antrag nicht stellen). 

Eine Abfrage ergibt, dass ca. 20 Mannschaften aus der Runde nur eine BFS-Mannschaft und keine 

Aktiven- oder Jugendmannschaften haben und einen Vertreter zum Verbandstag schicken müssen. 

 

TOP 11     Anträge 

Es liegen keine Anträge vor. 

 

TOP 12     Verschiedenes 

 Anregung aus der Runde: 

Könnte man sich evtl. Alternativen vorstellen zu der Regelung, dass LK1-Mannschaften in der Pokal-

runde mit 3 Frauen spielen müssen (nicht mehr zeitgemäß); gibt es vielleicht andere Möglichkeiten, 

das Niveau etwas anzugleichen, z.B. dass die LK1-Mannschaften mit Minuspunkten in die Pokalrunde 

starten…? Hierzu folgt eine rege Diskussion... Ein Grund dafür, dass mit 3 Frauen gespielt werden soll 

(im Pokalendrundenturnier für alle Mannschaften gültig), ist, dass beim BFS-Cup Süd immer 3 Frauen 

spielen müssen. 

Über den Vorschlag von Dirk wird letztendlich abgestimmt: In der Pokalrunde spielen die LK1-

Mannschaften nur gegen die LK3-Mannschaften (nicht gegen die LK2-Mannschaften) mit 3 Frauen. 

 dafür: 15 / dagegen: 4 

 Wir starten diesen Versuch in der Pokalrunde 2024! 

 Es wird noch einmal über das Thema „Umgang mit sinkender Teilnehmerzahl“ diskutiert. 

Für eine Umstrukturierung der Leistungsklassen braucht man einen gewissen Vorlauf, um alles abzu-

stimmen und umzusetzen. Der BFS-Ausschuss muss sich erst einmal Gedanken machen, welche Mög-

lichkeiten es gibt und dieses Thema dann evtl. für die nächste Mannschaftsführerbesprechung detail-

liert ausarbeiten. 



 
 

 

 Frage aus der Runde zum Thema „Aushelfen“: 

Es wird nach der Regelung gefragt, wenn eine Dame aus der LK1 bei der LK3 (gleicher Verein) aushilft 

 Heiko erklärt, dass dazu nichts Konkretes in der Spielordnung steht und dass es keine Pässe zur 

Kontrolle gibt. Insofern gibt es hier also keine klare Regel bzw. kein Verbot; es gilt das Fairness-

Prinzip. 

 Anregung aus der Runde: 

Auf der BFS-Homepage könnte man bei den Infos zu den einzelnen Mannschaften noch die Trainings-

zeit und den Trainingsort aufnehmen, um Freundschaftsspiele vereinbaren zu können. (Es gibt be-

reits die Möglichkeit, einen Link zur Homepage des Vereins einzufügen.) 

 Zum Abschluss weist Horst auf zwei Termine des SVV hin:  

- Deutsche Meisterschaften der U20 weiblich in Saarbrücken im Mai 2024 

- Europameisterschaften der Polizei weiblich im September 2024 

 

Heiko bedankt sich bei den Teilnehmern und schließt die Sitzung. 

 

Ende: 21.00 Uhr 


